

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 15 Octubre de 1888.

Año XVI Núm. 4.735.

UN TRIUNFO DEL PROTECCIONISMO

La sesion celebrada el viérnes (5) por el Congreso Económico de Barcelona, creemos que merece llamar la atencion de nuestros lectores y de cuantos se interesan por el triunfo de las ideas proteccionistas, cuya influencia en la mayor parte de las naciones no pudieron menos de reconocer los adalides del librecombio en el Congreso.

Estos últimos, que con ser ellos poquísimos, todavía creían que debía aumentarse la mayoría del Congreso con la asistencia de varios hombres públicos proteccionistas, siendo así que no ha venido al Congreso Económico ningun político librecombista, procuraron poner de relieve por boca del Sr. Tutau, que los proteccionistas si querian podian anonadarlos en el Congreso por la fuerza del número.

Peró como no hubo votacion alguna, lo que les anonadaron fué por la fuerza de las razones expuestas, que seguramente no esperaban.

Procuraremos demostrarlo en breves palabras con argumentos «ad hominem».

Como es de todos conocido, el Sr. Benet y Colom en su brillante discurso procuró poner de relieve que el Sr. Tutau al aceptar la elevacion de derechos respecto á la ganadería en concepto de represalia, admitia «ipso facto» la necesidad de la defensa y desconfiaba de la virtualidad del principio librecombista y que el Sr. Rodriguez (D Gabriel) atleta de esta teoría al reconocer que debía realizarse gradualmente la reforma arancelaria segun las necesidades del lugar y tiempo, era un «oportunistas» mas. Demostró matemáticamente que la elevacion de derechos para la importacion de cereales que se propone, implica el aumento de pocos céntimos al mes en el precio del pan y que el año 1820 ya se experimentó la falta de solidez de este argumento Aquiles de la escuela librecombista. Analizó las causas que motivaron la reforma de Roberto Peel, la manera como fué realizada y sus desastrosas consecuencias para gran parte de Inglaterra, cuya situacion poco próspera en el fondo expuso. Explicó la evolucion del desenvolvimiento industrial de España con los datos de la historia, presentando un cuadro diametralmente opuesto al trazado por el Sr. Rodriguez y con noticias de la legislacion extranjera probó que no era exacto que en nuestra patria fuesen mas elevados que en nacion alguna los derechos arancelarios. Opuso á la creencia del Sr. Rodriguez de que existia hoy en España una prosperidad relativa, el clamoreo general que ha dado vida á una asociacion como la Liga Agraria en un país como el nuestro, de tan escasa iniciativa, uniéndose propietarios y colonos para la defensa legal de sus intereses.

Cuando terminó este discurso, á que manifestó su asentimiento el Congreso con nutridos aplausos y que fué presentado con poderosa dialéctica, el Sr. Rodriguez, á quien se concedió la palabra para rectificar, dijo, si no estamos equivocados, que se reservaba leerlo con detencion así que estuviera impreso, y contestarlo en la prensa.

Es decir, que antes los librecombistas

citaban á los partidarios del proteccionismo á la pública discusion de sus doctrinas. Ahora, cuando acuden á la lucha en un Congreso, los emplazan para la prensa.

Presumimos que si en uno de los «meetings» del teatro de la Alhambra de Madrid, un proteccionista despues de un discurso contundente de sus adversarios en la ciencia económica y con mayor motivo si se tratase de un campeón del proteccionismo, al concedérsele la palabra para rectificar, hubiese dicho que leeria detenidamente el discurso de su contrario y que replicaria en la prensa, se hubiera consignado como un señalado triunfo en los anales librecombistas.

Se nos habia olvidado manifestar para dar mayor fuerza á nuestra argumentacion, que las apreciaciones de otros discursos fueron contestadas en el acto por la minoría librecombista del Congreso Económico, cuyo talento y autoridad dentro de su escuela reconocemos en esta ocasion con la mayor complacencia, porque la importancia del adversario acrecienta siempre el mérito de la victoria obtenida.

La por algunos temida discusion con los oradores librecombistas, ha sido, pues, motivo de plácemes para la escuela proteccionista. («El Suplemento.»)

PARIS 9 OCTUBRE

Ha sido ciertamente una gran decepcion que traspasa todos los límites de lo previsto, esa que han experimentado los pesimistas de la intransigencia y los agoreros del partido conservador al percibirse de cuanto se habían equivocado cuando trataban de anunciar que el viaje del presidente de la República á Lyon, á la populosa capital centro, aún más que Paris, de los elementos más revoltosos de Francia, sería un viaje, ó mejor dicho, una visita llena de ridículos para el jefe del Estado y un golpe terrible contra el prestigio y la popularidad del gobierno.

En efecto: no solamente no era en nada exagerado lo que ayer indicabamos en la primera parte de nuestra correspondencia, relativamente al entusiasmo con que habían sido acogidos Mr. Carnot y los ministros que le acompañan en ese su tercer viaje presidencial, sino que en nuestras breves insinuaciones nos quedamos ciertamente muy cortos.

No hay más que leer los periódicos de esta mañana para persuadirse de ello. La prensa toda está en este punto completamente acorde, y hasta los mismos órganos de la intransigencia, que acostumbran á apurar y á depurar todos los sucesos, aun los más insignificantes, para sacar de ellos las más extravagantes consecuencias, y aún los más recalcitrantes periódicos de la derecha monárquica, para los cuales el viaje presidencial hubiera pasado en otras ocasiones completamente desapercibido, todos á una convienen, en más ó menos escala y en términos mas ó menos sinceros, en que la poblacion lyonesa ha hecho á Mr. Carnot una recepcion cariñosísima, por no decir—y es natural que ellos no lo digan—realmente espléndida.

Y para que se vea que no exageramos, nuestros lectores van á leer á continuacion el relato que hace un periódico nada afec-

to á las actuales instituciones, de la despedida que el pueblo de Lyon ha hecho al presidente en el momento de partir éste para Ancey, segunda etapa de su viaje.

«El presidente de la República se ha dirigido á pié desde la plaza Perrache á la estacion, pasando á través de una muchedumbre compacta que se abría respetuosamente ante él, facilitandole el paso.

«Hay que confesar que el entusiasmo de las masas ha sobrepajado de mucho todo lo que se habia visto en los viajes precedentes.

«Cuando el presidente ha aparecido sobre la terraza de la estacion para saludar una última vez á los habitantes de la ciudad lyonesa, los hombres agitaban sus sombreros en la punta de sus bastones ó paraguas, y las mujeres hacian flotar en el aire sus pañuelos. Los gritos de «¡viva la República! ¡viva Carnot!» han resonado de todas partes.

Puede evaluarse en unas veinte mil—á lo menos—el número de personas venidas á la estacion para escoltar al presidente y prestarle este último homenaje de respeto.

«El tren presidencial se puso en marcha no sin grandes dificultades y con mucha pena. No solamente la poblacion llenaba los botes y los muelles todos del Saone, sino que, en su solicitud y apresuramiento por aclamar hasta el último instante al primer magistrado de la República, había escalado las mismas barreras colocandose en fila encima de los taluses. Un gran número de lyoneses de ambos sexos estaban formados igualmente en fila á los dos lados de la vía férrea, de tal suerte que á la salida de la Guillotiera, en el trayecto de un kilometro aproximadamente, la locomotora no pudo avanzar más que de una manera muy lenta á fin de evitar cualquier accidente desgraciado.

«La emoción que experimentaba monsieur Carnot, ha sido perfectamente visible, y en vano hacia sobre sí mismo toda clase de esfuerzos para contenerla.

«En una palabra y para concluir: la recepcion y la despedida de los habitantes de la segunda capital de Francia dejarán ciertamente en el espíritu del presidente, un recuerdo que tardará mucho tiempo en borrarse de su memoria.»

EL VIAJE DE GUILLERMO II

La lluvia persistente de estos últimos días ha aguado por completo la ejecucion de las grandes cacerías proyectadas por el emperador de Austria en obsequio á su huésped el de Alemania.

Un telegrama especial recibido de Viena por un periódico parisién indica que en aquella capital ha llamado mucho la atencion el exquisito cuidado que ha tenido el emperador Guillermo por afirmar sus simpatías personales en favor de la Hungría. El emperador, en efecto, ha conferido una alta consideracion á Mr. Tisza, ha tenido con él largas conversaciones, y, en cambio, ha recibido durante su estancia en Viena con la mas absoluta reserva, por no decir, con verdadera frialdad al conde Taaffe, presidente del Consejo de ministros de la metrópoli.

En opinión del corresponsal autorizado que ha transmitido todas estas noticias, es-

ta actitud del emperador Guillermo significa abiertamente que en Berlín es considerada la Hungría como la parte más importante del imperio austro-húngaro, la más fuerte y, por consiguiente, la que constituye la más sólida base de la alianza austro alemana.

Por lo demás, con arreglo al programa oficial, Guillermo II y su séquito deben salir mañana miércoles á la una de la madrugada de Viena en direccion á Italia. En Villach se unirá á la comitiva el príncipe Enrique, hermano del emperador, llegando á Ponteaba, primera estacion italiana, á las ocho de la noche. En dicho punto será recibido el emperador por el general Pasi, ayuda de campo del rey Umberto. En Florencia habrá una detencion de algunas horas, y el jueves á las nueve de la mañana se continuará el viaje hasta Roma, donde llegará el emperador á las cuatro y quince minutos de la tarde. Al día siguiente, Guillermo II se trasladará en sus propios carruajes de gala, llegados expresamente de Berlín, al Vaticano, para hacer al sumo Pontífice la anunciada visita.

El emperador partirá de Roma, de regreso á sus estados, el día 19, siguiendo la ruta de Florencia, Bolonia y á Munich por el Tyrol, hasta Postdam directamente, sin detenerse en la capital de Baviera.

LOS ASESINATOS DE LONDRES

Continúa reinando el pánico mas completo en un gran número de barrios de la gran ciudad á consecuencia de los espantosos crímenes descubiertos estos últimos días. La consternacion es tan grande en determinadas calles que las mujeres no se atreven á salir á la calle si no van más ó menos acompañadas, temiendo á cada momento encontrarse de manos á boca con el bárbaro asesino á quien inútilmente ha buscado hasta ahora la policía londonense, y eso que se jacta, no sin razón, de ser la policía mejor montada y la más diestra del mundo.

Ultimamente han sido encontrados en el fondo del Támesis unos brazos y en la entrada de túnel una pierna (ésta completamente asada), cuyos miembros se adaptan perfectamente al cuerpo de la desgracia mujer que fué encontrada estos últimos días horriblemente mutilada.

Hay quien supone en Londres, fundándose en la circunstancia especialísima de pertenecer todas las mujeres hasta ahora asesinadas á una clase «determinada» de las mujeres libres de la «city», que el asesino debe ser ó un monomaniaco furioso, ó algún ser fanatizado por la propaganda que desde algún tiempo á esta parte esta haciendo la secta titulada «ejército de la salud», dirigida particularmente contra las mujeres prostituidas ó simplemente de costumbres ligeras.

LA ROSA DE FRANCIA

«Le Soleil» publicó en su número del jueves el programa de la liga monárquica «La Rosa de Francia», fundada bajo la presidencia de la condesa de París, despues del banquete realista últimamente celebrado en París.

En él M. Audiffret-Pasquier hizo un llamamiento á los mujeres francesas para

que prestasen su concurso á la causa monárquica.

Hé aquí ese documento:

«La Rosa de Francia.—Liga monárquica.—Presidenta, la condesa de París.

Llamamiento

á todas las mujeres de Francia

La Rosa de Francia es una liga que tiene por fin el restablecimiento de la monarquía y la defensa de los intereses conservadores.

La liga se propone comprender en sus filas hombres y mujeres de todas las clases de la sociedad, sin distinción de culto ni de creencias, reuniendo á todos en una asociación amigable, la cual defenderá en común:

Los intereses conservadores contra el radicalismo.

La libertad religiosa contra la persecución.

El derecho de los padres de familia á educar libremente á sus hijos.

Los intereses del trabajo y de la propiedad.

La monarquía, tradicional por su principio, moderna por sus instituciones, garantizará esos intereses y esos derechos al propio tiempo que asegurará el progreso moral y material del pueblo.

¡Mujeres de Francia!

Vosotras podeis mucho para el buen éxito de esta liga.

Se trata de vuestras convicciones mas caras, del interés y del porvenir de vuestros hijos.

Trabajad por ellos, por la monarquía, por la Francia.

La liga tiene por emblema:

«La Rosa de Francia».

Las damas que quieran tomar á su cargo el reclutamiento de adictas, tomarán el título de decenarias.

Las damas decenarias recibirán, en cuanto las pidan, rosas, circulares y «carnets» talonarios.

Cada señora inscrita recibirá á cambio de suscripción una rosa y un recibo. Se aceptarán toda clase de suscripciones, por modestas que sean.

El día 1.º de Enero todos los «carnets» talonarios que lleven el nombre de los suscritores serán enviados á la tesorería general, la cual cuidará de hacerlos llegar á manos de la condesa de París.

La condesa de París leerá los nombres de todos los suscritores. Ninguno de estos nombres será olvidado por ella.

CONGRESO DE LAS TRADE'S UNIONS

Las Trade's Unions están organizando un Congreso obrero internacional, que tendrá lugar en Londres el día 6 de Noviembre próximo.

Dichas asociaciones acaban de enviar sus circulares impresas en papel «glacé» y con hermosos caracteres rojos y negros. Están redactados en todas las lenguas de Europa.

No obstante esto último, la lengua oficial del Congreso será el francés, según lo anuncia el curioso cartel programa que sigue:

«Último aviso del Congreso Internacional de Las Trade's Unions

(Asociaciones obreras)

«A los miembros de las juntas de asociaciones de obreros y de los consejos de obreros.

«Muy señores nuestros:

«El Comité parlamentario desea hacerlos conocer que en breve se celebrará nuestro Congreso internacional en Saint-Andrews hall, Newman street, Oxford street, Londres.

«Os suplicamos que redactéis vuestro mandato en la forma que mas abajo va indicada, indicando el nombre de vuestro delegado ó delegados, remitiéndolo á Londres antes del 22 de Octubre.

«El Congreso tendrá lugar en Londres, el martes, 6 de Noviembre de 1888.

«El francés será la lengua oficial del Congreso. Todo delegado que no hable el francés ó el inglés tendrá que proporcionarse de su cuenta un intérprete.

«Todo documento de autorización que se presente al Congreso, deberá estar redactado en francés ó en inglés.

«El presidente del comité parlamentario presidirá la sesión de apertura del Congreso y pronunciará un discurso saludando fraternalmente á los delegados extranjeros.

El consejo nombrará en seguida su mesa y un comité encargado de verificar los poderes de cada delegado, á fin de resolver si éstos vienen conformes con las condiciones establecidas en los programas de invitación.

«Cada nacionalidad que esté representada en el Congreso presentará una Memoria ó relato sobre la situación del obrero en el país respectivo.

«Los temas que se discutan serán:

1.º Cuales son los medios más encaces para hacer desaparecer en el extranjero los obstáculos que se oponen á la Asociación libre de los trabajadores.

2.º Cuales son los mejores medios de inteligencia entre los trabajadores de los diferentes países.

3.º Medios de restringir la producción excesiva por la reducción de las horas del trabajo.

4.º Utilidad ó inconveniencia de la reducción de horas de trabajo por una legislación prohibitiva.

«Ningun delegado podrá hablar más de una vez sobre un mismo tema.

«Cada delegado que lea una Memoria ó presente una proposición tendrá el derecho de hablar por espacio de treinta minutos. Todo orador que luego continúe sosteniendo el debate podrá hablar quince minutos.

«Se votará por nacionalidades.

«El Congreso se abrirá todos los días á las diez de la mañana. Suspenderá la sesión á la una del día. La continuará á las dos y la cerrará á las cinco.

«Se verificará una recepción de los delegados dada por las asociaciones británicas, el lunes por la noche, anterior á la apertura del Congreso.

«Para enterarse de los detalles precisos acerca de los hoteles extranjeros que hay en Londres, sus tarifas, etc., véase la última página de la presente circular.

«Aceptad, señores, nuestros saludos fraternales.»

Gacetilla

El vapor holandés «Bantam».—El sábado último se verificó la visita pericial al vapor «Bantam», que había entrado con averías en nuestro puerto, y su resultado fué acordar que se procediese á la descarga del buque, operación á la cual se dió principio en la mañana de ayer.

A pesar de que se tomaron las más acertadas medidas, el agua que contenía el vapor no se achicaba, y en vista de ello bajó al fondo el buzo nombrado al efecto, el cual recorrió el casco, encontrando en el costado de babor y á la altura de la máquina un boquete bastante regular. El buzo tapó, provisionalmente, el citado boquete, observándose despues de ello, y más esta mañana, que entraba menos cantidad de agua en el casco.

La descarga se lleva á cabo con bastante actividad, colocándose el cargamento en los almacenes de la Aduana.

El cargamento consiste en 8.177 sacos de cocos; 10.146 sacos de arroz; 1.827 sacos de salvado; 396 sacos de pimienta; 5.017 mazos ó hazes de cañas de India y otros varios efectos.

Es numeroso el gentío que acude á ver el inundado buque.

Llegada.—A hora de itinerario, ha fondeado en el puerto de Palma el vapor-correo de Valencia.

Lazareto.—En el Lazareto sucio de este Puerto no queda en el día de hoy buque alguno purgando cuarentena. Ayer levó

anclas el último que quedaba en dicho punto.

Enfermo.—Ha pasado al Hospital Civil, por enfermo, uno de los presos que están sufriendo condena en las cárceles de este Partido.

Retribuciones escolares.—La Junta local de Instrucción primaria de esta ciudad, en sesión de anteayer, ha acordado fijar la escala de retribuciones á que deben sujetarse los Maestros y Maestras de nuestras escuelas públicas, para el percibo de las cuotas de los alumnos, y es la siguiente:

Clase primera, gratis; clase segunda, 0'50 pesetas mensuales; clase tercera, 1'00 peseta; clase cuarta, 1'50.

Viajes marítimos.—El vapor «Santiga» que hace sus viajes semanales entre Ciudadela, Pollensa y Barcelona, en lo sucesivo saldrá del primero de dichos puertos los jueves por la mañana por tener que verificar un viaje semanal á Palma y Barcelona.

Detención.—Anteanoche fué puesto á buen recaudo un sujeto embriagado, que despues de vuelto á su natural conocimiento, fué puesto en libertad.

Salidas.—En el vapor-correo de ayer salió para Barcelona el empresario de la compañía de ópera que debe funcionar en nuestro Teatro, Sr. Conti, con objeto de contratar las partes que le faltan para el complemento de la citada compañía.

—También salió en el citado vapor, don Adolfo Ladron de Guevara, Médico de Artillería.

—El domingo saldrá para Barcelona el Senador del Reino, Excmo. Sr. D. Teodoro Ládico, con objeto de saludar á su íntimo amigo el Sr. Castelar.

Fondista.—Aceptadas las proposiciones presentadas por Pedro Lluch, para encargarse de la Fonda de nuestro Lazareto sucio, uno de estos días se hará cargo de ella el citado vecino.

Despedida.—Nuestro distinguido amigo y paisano D. Antonio Seguí, acompañado de su señora esposa, salió á bordo del vapor correo de ayer para Barcelona y la América del Sur, quienes nos encargaron les despidiéramos en su nombre de todas aquellas personas de las cuales no pudieron hacerlo personalmente, debido á la premura del tiempo de que disponían.

Cumplimos gustosos el encargo y deseamos á los distinguidos viajeros, buen viaje acompañado de toda suerte de felicidades.

Casinos.—A las funciones que se dieron anoche en los casinos de esta ciudad, asistió numerosa concurrencia.

Suspensión de trabajo.—En el día de hoy no han pasado á la fortaleza de Isabel II, los operarios que se ocupan en las obras de aquella fortificación, á causa del violento Norte que reina.

Paseo.—Debido á lo desapacible del tiempo, no tocó ayer en el paseo de la Esplanada la banda de música del Regimiento de Mindanao.

Pescado.—En la Pescadería de esta ciudad sólo se han presentado á la venta, lisas de la Albufera, pues, á causa del mal tiempo, no han podido salir á la pesca los pescadores de este puerto.

Caza.—En la Plaza del Mercado de esta ciudad, se han presentado á la venta buen

número de zorzales, que se vendían á 0'20 peseta uno.

Tiempo.—Continúa el frío con mayor intensidad: ayer cayeron ligeras lluvias y el viento sopla con furor, alborotando el mar.

Olor y no á rosas.—Esta tarde uno de los carros de limpieza pública ha roto el eje y como es consiguiente, el líquido que el envase contenía se ha derramado por el suelo. El hecho ha ocurrido en la calle de Isabel II.

Siniestros marítimos.—La administración de la oficina Veritas acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de agosto de 1888, concerniente á todos los pabellones. Tomamos de esta publicación la estadística siguiente: Buques de vela señalados perdidos: 8 alemanes, 21 americanos, 28 ingleses, 1 austriaco, 1 belga, 1 brasileño, 3 chilenos, 2 daneses, 3 franceses, 1 griego, 3 holandeses, 5 italianos, 12 noruegos, 2 rusos, 3 suecos; total, 98. En este número están comprendidos 2 buques supuestos perdidos á consecuencia de falta de noticias. Buques de vapor señalados perdidos: 1 americano, 8 ingleses, 1 danés, 1 italiano, 1 noruego, 1 portugués; total, 13.

Copiamos de un periódico:

«A los jugadores.—Entiéndase, á los jugadores de lotería.

Un aficionado á la de irradiación nos ha facilitado un método sencillo é infalible para obtener premios en este nuevo sistema.

Nosotros lo trasladamos á nuestros lectores para que se aprovechen de él si gustan, si con efecto resulta en la práctica tan probable como en teoría.

Dice así, hablando del sistema por irradiación nuestro misterioso comunicante:

«Esta lotería tiene sobre la otra la importantísima ventaja de que el jugador puede ayudarse del cálculo para defender su capital, jugar en todos los sorteos con la seguridad de reintegrarse de tiempo en tiempo de todo lo jugado, ó lo que es lo mismo, jugar de balde.

El cálculo es muy sencillo y poco costoso.

Trátase de acertar sólo la última cifra. Como estas no son más que diez, 0, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9, repiten su salida á muy cortos intervalos.

Tómese un billete cuya última cifra no haya salido en cuatro ó cinco extracciones, y sigase jugando el mismo final, cualesquiera que sean las demás cifras del billete, y á las pocas extracciones se verá el resultado.

Pueden jugarse al mismo tiempo varios finales. Yo he jugado el 2, el 9 y el 5. El 2 salió á la 4.ª extracción, saqué lo jugado en las cuatro y gané 3 pesetas. El 9 salió á la 5.ª y acerté la cifra anterior, 49, saqué 50 pesetas, me integré de lo jugado y gané 25. Espero el 5, y además el 4 y el 0, que acabo de tomar. Sacando á menudo y aunque poco, lo suficiente para no perder, no puedo jugar bastante y ser fácil que alguna vez obtenga un premio de consideración?

Tampoco se necesita hacer gran desembolso. Pongamos, por ejemplo décimos de á tres pesetas.

Con el premio de 15 pesetas puedo jugar 5 veces las extracciones 6.ª y 7.ª, juego 2 décimos (del mismo final), la 8.ª y 9.ª tres décimos, aumentando el número décimos que se necesiten para que el premio que se

lenga por la cifra final no sea menor que lo que se haya perdido. Asi puede jugarse un número 14 veces, 5 en seco ó de observacion, y 9 tomando billete, sin tener que jugar más de 3 décimos en una misma extraccion, y eso solo en las dos últimas. ¡Cuántos juegan muchísimo más sin cálculo ninguno y nunca sacan ni un céntimo!

El que medite un poco no podrá menos de convencerse de que la única lotería que ofrece ventajas á los jugadores, es la sorteada por el sistema de *irradiacion*.

Seria muy largo y molesto el detallar estas leves indicaciones, y el responder á dificultades infundadas que algunos hacen á dicha lotería, y por otra parte están al alcance de cualquiera que quiera pensar un poco sobre el particular.»

Pasajeros.—Relacion de los salidos ayer en el vapor-correo «Nuevo-Mahónés»:

PARA ALCUDIA

D. Pedro Rullan, Miguel Guita, Martín Martí, Juan Cantallops, Agustín Borredá, Rafael Poquet, Nicolás Gelabert, Francisco Sitges, Tomás Borrás, José Arroyo y un hijo.—Total 11.

PARA BARCELONA

D. Juan Riudavets, Juan Hernandez, Antonio Hernandez, Mr. Sigmund Weillman, Prieto Viola, Juan Villar, Pedro A. Tudurí y esposa, Nemesio Pulneira, Antonio Caules, Juan Orfila, José Casasayer, Antonio Sagarí y esposa, Angela Ruiz, Adolfo Ladrán y señora, Antonia Cors, Pedro R. Pons y hermana, Conrado Conti, Jorge Camadasa, J. J. Broume, Catalina Pablo, Francisco Arguimbau, José Cervantes, Rafael Coll, Rafael Mansi, Tonzos Cudos, Andrés Pons, un soldado, Esteve-rard Víctor, Manuel Sanchez, Isabel Escriba, su hermana y una niña.—Total 36.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 14.—1 cordero, 10 kilos, de Llimpe; 1 ternera, 124, huerto Calamporté de Miguel; y ademas 3 cerdos, de peso de 162 kilos.

Dia 15.—1 ternera, 141 kilos, huerto de Prat; 1 ternera, 104, Juan Caules de Alayor; 1 vaca, 140, San Martorell de Ferrerías; 1 buey, 30, Binifamis; 2 corderos, 22, huerto del Lleó; 1 buey, 238, Torresuli nou; 1 ternera, 137, Torresuli nou. Ademas 21 cerdos para el consumo público, de peso de 2013.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Barcelona 13.—3 t.

Está terminándose el decorado del grandioso salon en que se verificará el banquete en honor del Sr. Cánovas del Castillo.

El salon ofrece magnífico aspecto; hay verdadera exhuberancia de arbutos, flores, grandes arañas con muchísimos candelabros y vistosos cortinajes de damasco.

La mesa presidencial será capaz para cincuenta y tres cubiertos; despues hay cinco largas mesas con 97 cubiertos cada una, habiéndose habilitado otro salon para cincuenta comensales más.

Madrid 13.—10:15 n.

Dícese que están adelantando mucho terreno las gestiones para que lleguen á un hecho las inteligencias entre los Sres. Sagasta y General Lopez Dominguez.

Uno de los ferro-carriles de la línea de Portugal ha descurrido entre los pueblos de Cañavera y Casar, sin que, afortunadamente, haya causado ninguna desgracia.

Madrid 13.—10:25 n.

Los Ministros asisten al banquete regio que en obsequio al Rey de Portugal se está verificando en estos momentos en Palacio.

Es inexacto que el Sr. Sagasta trate de prescindir de la ponderacion de todas las fuerzas del Gabinete para llevar á cabo la próxima modificacion del Gobierno.

Madrid 13.—10:35 n.

Atribúyese mucha importancia á las conferencias que han celebrado los Sres. Sagasta, Alonso Martinez y el Marqués de la Habana.

El General Jovellar ha visitado al General Martínez Campos.

El Sr. Martos ha tenido en el paseo una entrevista con los Sres. Moret y General Cassola.

Barcelona 13.—10:40 n.

El banquete dado en honor del señor Cánovas del Castillo ha constado de 600 cubiertos.

El decorado del salon en donde se celebra el banquete era magnífico.

El discurso que ha pronunciado el ilustre Jefe del partido conservador ha presentado la tesis de que sólo el proteccionismo salvará, de la ruina en que amenaza caer, á la nacion española.

Algunos periódicos dicen que el discurso del Sr. Cánovas ha presentado un matiz muy liberal.

El Sr. Cánovas del Castillo enalteció mucho las cualidades del pueblo catalan, augurando dias tristes si no se resuelve con acierto el conflicto económico.

Ha combatido duramente y con extension, pero sin citarle, las teorías del Sr. Moret.

El Sr. Cánovas terminó recomendando que marchen unidos la industria, el comercio y la agricultura y todas las provincias han de perseguir el fin de engrandecer la patria.—*Mencheta*.

Madrid 14.—10 m.

El coronel desterrado D. Serafin Asensio Vega ha dirigido una carta al Sr. Pi y Margall defendiéndose de los cargos que éste le dirigió en su discurso de Zaragoza, acerca de la sublevacion de Badajoz.

Dice el Sr. Asensio Vega que mientras los republicanos progresistas esparcian la vida, los federales civiles permanecian en sus casas.

Rechaza las frases de «vergüenza revolucionaria» con las cuales calificó el Sr. Pi y Margall la sublevacion de Badajoz y termina lameatándose de que vengán los ataques de los que permanecen en sus hogares sin haber logrado causar una herida á la monarquía.

Madrid 14.—10:15 m.

«El Imparcial» atribuye al Sr. Sa-

gasta el que no ha formado todavía su opinion respecto del planteamiento de las reformas militares, ni cree que la hayan formado tampoco todos los Ministros.

Cree el citado periódico que el problema de las reformas se resolverá al cabo en Consejo de Ministros, consultando las leyes antecedentes y que despues será votada por unanimidad la resolucion.

Dice que la opinion pública se inclina á creer que no serán planteadas las reformas militares por decretos, pues se abriga la confianza de que las Cortes se reunirán en la segunda quincena de Noviembre.

Si apesar de todo lo expuesto, surgen cuestiones en el Gabinete, el Gobierno adoptará la solucion que reclamen las circunstancias.

No será cuestion de Gabinete el que sean modificados los proyectos del General Cassola.

Madrid 14.—11:30 m.

El Sr. Castelar ha llegado á Barcelona, haciéndosele entusiasta recibimiento, y saludándole con vitores y aclamaciones.

El público le ha hecho salir al balcon de la casa en que se aloja, pronunciando desde él un breve discurso, en el cual ha dado las gracias al pueblo catalan recordando la ocasion en que Barcelona le eligió diputado.

Los aplausos han sido ruidosísimos.

Madrid 14.—11:45 m.

El General Lopez Dominguez acen-túa su benevolencia hacia los elementos de la derecha del partido fusionista; pero censura con dureza que se defienda el planteamiento de las reformas militares por medio de decretos, calificándolo de reaccionaria é impopular pretension.

Madrid 14.—10:15 n.

Ha marchado á Lisboa el Rey de Portugal despidiéndolo en la estacion S. A. el Infante D. Antonio, el Conde de Xiquena, el Sr. Marqués de la Vega de Armijo y la alta servidumbre de palacio.

Acompaña á S. M. portuguesa el el Director General de Obras públicas.

Madrid 14.—10:25 n.

Háblase entre los emigrados á consecuencia de los sucesos de Badajoz de publicar un manifiesto contra las apreciaciones que la sublevacion de aquella ciudad hizo el Sr. Pi y Margall en su discurso de Zaragoza.

Los zorrillistas se muestran muy indignados; pero créese que se procurará calmar los ánimos para que no sufra un nuevo fracaso el proyecto de coalicion.

Madrid 14.—10:30 n.

El elemento democrático de la situacion transigirá con el aplazamiento del planteamiento de las reformas militares hasta fines de año, imponiendo para ello la condicion de que entre en el Ministerio de la Guerra el General Cassola.

Madrid 14.—11 n.

En el Consejo de esta tarde se han ocupado los Ministros sobre el allegamiento de socorros para los inundados de Almería.

Mañana por la tarde se reunirá Consejo en el cual se ocuparán los Ministros de las reformas militares.

Madrid 14.—11:45 n.

Las declaraciones que ha hecho el Sr. Cánovas del Castillo en Barcelona, en su discurso, aprécianlas los ministeriales de vagas é incoloras.

Los conservadores las atacan; los gamacistas se muestran muy satisfechos de que el Jefe de los conservadores no les haya arrebatado la bandera.

Madrid 15.—10 m.

Circula el rumor de que nuevas complicaciones apresuren la crisis, las cuales desequilibrarian la ponderacion de las fuerzas con que cuenta el Gobierno.

El deseo de formar un Gabinete viable influye en el ánimo de los Ministros demócratas, creyéndose que la crisis se circunscribirá á la salida del Ministro de la Guerra, General O'Ryau, del Ministro de Marina, Sr. Rodriguez de Arias y quizá la del Sr. Canalejas, Ministro de Fomento.

La entrada en el Ministerio de la Guerra del General Jovellar se considera dudosa; si se confirmase es probable que el General Martínez Campos se encargase de la Capitanía General de Castilla la Nueva.

Madrid 15.—10:11 m.

Proyéctase en Valladolid dar, en honor del Sr. Gamazo, un banquete de 200 cubiertos, al cual asistirían personas de todos los partidos.

Desmientense los rumores que circularon anoche de que en Zaragoza hubiesen dado muestras de desagrado algunos jefes de cuerpos del Ejército, de guarnicion en aquella capital por las preferencias de que han sido objeto otros jefes de distintos cuerpos.

Madrid 15.—11 m.

Ha llegado á Tanger el acorazado portugués «Vasco de Goma».

El Emperador de Marruecos llegó el miércoles último á Mogador.

Varios alemanes han sido atropellados en el Mogador y en Fez.

Madrid 15.—10:15 m.

El Sr. Castelar considera que el discurso pronunciado por el Sr. Cánovas del Castillo es por extremo oportunista.

Cree que el citado discurso, en el terreno político, no tiene ninguna afirmacion categórica y que el Señor Cánovas del Castillo está convencido de la vida artificial que tiene la Regencia.

Considera el Sr. Castelar por demás absurdo que los demócratas pidan que se planteen las reformas militares por medio de decretos, lo cual equivale á colocar el poder Real por encima del poder de las Cortes.

Opina que es inoportuno el planteamiento de las citadas reformas, diciendo que unicamente las puede justificar el temor de una sublevacion militar, añadiendo que vale más resistirla que hacerse víctima de las imposiciones del ejército.

El Ministro de Fomento, Sr. Canalejas, es por demás inoportuno el plantear la crisis ministerial.

Bolsa

Barcelona 13.—6'02 t.	
4 por ciento Interior sin cupon.	72'17
4 por ciento Exterior id.	74'20
4 por ciento amortizable id.	86'50
B. H. de Cuba id.	101'25
B. H. Colonial.	47'75
F. C. de Barua a Francia nuevas	58'75
Id. del Norte de España.	67'00
Orenses.	13'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina a O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	24 rs. paga alcista.
Exterior	24 rs. paga alcista.

Madrid 13

4 p. Interior.	72'30
4 p. Exterior.	00'00
4 p. amortizable.	86'40
Bills. Hipots. de Cuba.	101'25

Barcelona 14.—10'10 n.

4 por ciento Interior.	72'10
4 por ciento Exterior.	74'05

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Teresa de Jesús virgen y fundadora.
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

Mañana martes, terminan en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen las solemnes Cuarenta Horas, dedicadas como todos los años a la ínclita doctora Sta. Teresa de Jesús: se descubre S. D. M. a las 6 con misas rezadas, a las 10 la mayor solemne. Por la tarde devoto ejercicio a las 3, a las 5 solemnes Laudés, sermón por el Licenciado Sr. Cardona y Orfila, Pbro., procesion claustral, Tantum-ergo, bendicion y reserva.

Santo de mañana

S. Galo abad y cfr. y S. Ambrosio ob. y cfr.

Movimiento del Puerto

Despachados el 15

Para Torrevieja barca «Francisca Vila»
Cap. D. José Marqués con 10 trip. y lastre.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 6 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 19 de Octubre de 1888.

Ha de constar de 30 mil billetes al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos a razón de 5 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 1493, importando 1.095.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
25 de 3.000	75.000
1.262 de 500	631.000
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. restantes de la centena del premio con 80.000 pesetas	49.500
2 id. de 3.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	6.000
2 id. de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	4.000

1.493 1095.000
Mahon 10 Octubre de 1888.— El nistrador, Pascual J. Hernandez.

Para alquilar

Lo está en San Luis la casa número 37 de la calle Conde de la Union. Para informes calle de la Iglesia 17, Mahon.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramón de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odón Ferrer.

Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica a constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla a cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

D E

LORENZO ROTGER

4 Rosario 4

En este establecimiento, además de la especialidad de la casa, se encontrarán las pastas llamadas italianas fabricadas segun los últimos adelantos y que tanta aceptación han merecido, cuyos precios son como sigue.

Pastas 1.ª a 7 pesetas arroba de 10'400 kilos.

Pastas 2.ª a 6'50 pesetas arroba de 10'400 kilos.

Además se encuentran garbanzos de 1.ª a 4'50 pesetas los 10 kilos, papel estracilla a 18 pesetas bala, almidon varias clases, especies en polvo y en grano, chocolates y otros artículos que seria prolijo anumerar.

GRAN BARATURA

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA DE INVIERNO

Géneros a bajos precios en el establecimiento del

SR. ROTGER

16, ARRAVALETA, 16

Llegado de Barcelona de hacer compras de géneros tanto nacionales, como extranjeros y pudiendo satisfacer los deseos del público vendiéndolos a precios muy baratos.

Hé aquí una relacion de los mismos:

Bayetas francla, blanca, amarilla y encarnada a 2 ptas. 50 el metro.

Lanas para vestidos de señora doble ancho a 1 id. 25 el id.

Refajos de pañete con cenefas a la mitad de precio de 8 pesetas a 4 pesetas.

Chales de » de 140 centímetros a 2 id.

Chales de » id. a 4 id.

Chales de » id. a 5 id.

Refajos de » prancha cenefas estampadas a 4 id.

Charpas abrigos para niña novedad a 5 y 6 pesetas id.

Charpas abrigos para señora de gran novedad a 8, 10 y 12 id.

Pañuelos punto lana para la cabeza de 4, 5, 6, 7 y 8 reales vellon uno.

Cortes de vestidos para señora de lana doble ancho de 8 metros a 10 pesetas corte.

Cortes de vestidos para señora de madrás novedad de 8 metros a 10 id. 50 id.

Flasadas de algodón con cenefas pardas a 3 y 4 id. una.

Pañuelos de seda para la cabeza de señora a 1 y 2 id. uno.

Listas de vestidos a 1 real 50 céntimos metro que resulta a 3 céntimos de escudo palmo.

Listas de camisas a 1 real 80 cént. metros que resulta a 3 cént. y medio de escudo palmo.

Camisas de lista hechas grandes a 6 reales vellon.

Además se han recibido los siguientes géneros: astracanes, felpas de seda color oro vie-

jo, crema y otros, terciopelos, listas, escoceses, veludillos, listados, listados con flores,

croxés para cortinas, paños de última novedad para trajes, toallas turcas, manteles, servi-

lletas, alfombras y fieltros para habitaciones y una otra infinidad de otros géneros.

MORA

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado y elegante surtido, adornos novedad para la proxima estacion, como igualmente, Chales y pañuelos punto lana. Trages punto marinero para niño, Paraguas para Señora y Caballero todo a precios muy arreglados.

Ademas deseando liquidar algunos géneros, los ofrece muy baratos.

P.ª DE LA CONSTITUCION N.º 6

Buñuelos

Los habrá todos los días en la calle de S. Elías núm. 48. a 40 céntimos de peseta la libra, idem de ensiamada a 50 idem.

BUÑUELOS

Se encuentran todos los días a 45 céntimos de peseta la libra de 400 gramos, en el horno de la calle de S. Jorge número 14. Son de superior calidad.

Tambien se encontrará MIEL, superior de Menorca a precio módico.

PERDIDA

Un vecino de S. Cristóbal ha perdido, desde dicho pueblo a la P.ª del Retiro de esta ciudad, un envoltorio, conteniendo 9 duros en calderilla. La persona que entregue dicha cantidad en la Imprenta de este periódico, recibirá una gratificacion.

PIANO

nuevo de Bernareggi para vender a un precio módico. Informarán Plaza del Retiro num 7.